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张译出演过不少警察

角色，《亲情暖我心》《少年》

《 国 家 行 动 》《 光 荣 时

代》……称得上是警察专业

户。正在优酷播出的网剧

《重生》中，张译再次选择这

一类型，饰演失忆刑警秦

驰。他表示：“之前的警察角

色是相对顺序叙事的角色，

经历的基本都属于事件上

的转折，而秦驰有一个巨大

的人格转变过程。我常常

想，当我的生命走到终结

时，可能也会回顾我这一生

到底是怎样的人，我也想知

道，曾经的我究竟是何种面

貌，这是我特别喜欢秦驰的

原因。”

最难演的是混沌状态

《重生》的故事主线是，

在与军火贩交锋的“714枪

案”中，警匪两方唯一幸存

者——西关支队副支队长

秦驰，在苏醒后一方面被当

成警队英雄，一方面又与失

忆不断抗衡，在寻找“714

枪案”真相的同时，秦驰也

要一步步面对失忆前自己

的所作所为，以及与周遭亲

朋战友关系的重新定位。

秦驰富有层次感的人

物设定令张译很感兴趣，

“‘重生’这两个字讲的就是

秦驰的重生，他不仅仅是在

探究案件的本来面目，还在

探究自己本来的面貌。”他

提到最难的地方在于如何

进入一个似是而非的状态，

失去“714 枪案”重要记忆

的秦驰，与周边人的关系也

处于一种莫名的状态中，他

的一切都是混沌的。张译将

拍摄比作打仗，“我只能说

每天早上睁眼的时候就进

入到战场，做好打仗的准

备。”

最担心是旧伤“拉后

腿”

因为《重生》是刑侦题

材，免不了会有爆炸、追逐、

打斗的戏，对此张译坦言已

经适应了。“这些年我觉得

像《我的团长我的团》《红海

行动》很多都有打斗或者近

距离爆破的戏，对我来说,

《重生》惊险的桥段都不是

特别惊险，或者说我已经适

应了。”手枪组装对张译来

说也非难事，“这些年拍过

不少军队、战争、警察类型

的电影和电视剧，我被观众

认识是从《士兵突击》这部

军旅题材剧开始的，2018

年上映的《红海行动》又跟

枪密不可分，所以对我来说

倒不用专门训练。”

《重生》播出后，很多网

友打趣张译的腿经常受伤，

在《生死线》《我的团长我的

团》《好家伙》《红海行动》

《攀登者》中，他饰演的角色

性格迥异、年代不同，却有

一个共同的特点——腿脚

不好。张译的腿在拍摄《红

海行动》时曾摔断过，所以

《重生》的跳跃戏对他来说

是个不小的挑战。剧组考虑

试图加上垫子，“一跳发现

不如不垫，因为不确定垫

子下面的石头是什么形状

的。”最终张译还是选择撤

掉垫子，直接跳下去。

最精彩的是眼神“切

换”

《重生》播出后，延续

了《白夜追凶》的口碑，张

译的表现也得到了观众的

肯定。让人不得不谈的是

他的眼神戏，在电影《我和

我的祖国》中，张译虽戴着

口罩却挡不住溢出的情

感，靠眼神撑起了整场戏。

《重生》中也是如此。因为

失忆，秦驰的性格变得内

敛，与周边人的相处显得

敏感谨慎，当他与前妻见

面时，一句“潇潇，我应该

用什么牙刷”令人动容，演

绎这一细节时，张译眼中

闪烁着千言万语，有疑惑、

有动情、有期待，欲说还

休。

张译在防风林中的回

忆戏同样精彩：秦驰和路

铭嘉调查杀人案，途中进

入树林查探，一段往事突

然涌入脑海，是他与前妻

在此游玩的记忆碎片，那

时的秦驰眼神明亮充满喜

悦，镜头转回当下，陷入回

忆的秦驰眼中蓄满泪水，

神色脆弱迷茫，之后被一

声“秦队”拉回理智，又迅速

切到冷漠模式，人物的多重

情绪在张译的演绎下表现

得富有层次。张译说：“秦驰

永远不清楚曾经的自己是

什么样子，这种人生出现重

大空白的角色，我只能说用

最大的努力去演绎。”

入行十几年，张译一

直在行进的路上。从电视剧

到电影，再到网剧，演技派

是他的标签，努力进取是他

的个性。如同《重生》的剧情

——不看到最后一集不知

道真相，对于张译，观众也

不知道他还会带来怎样的

惊喜。 （据《北京日报》）

在过去的两个月里，

影视行业成为受疫情冲击

最严重的行业之一。不但

影视拍摄产业受到影响，

影视行业的终端之一——

电影院依然处于停工状

态。

据报道，3月28日，横

店影视城五大景区重新开

园迎客，这是全国每年接

待剧组和游人最多的影视

基地，这一信号让人们看

到了影视行业复苏的信

号。另外，象山影视城也于

2月底开放。随着影视城复

工，国内各剧组也纷纷复

工。据不完全统计，目前有

近30家剧组在“防疫”的前

提下复工。

你熟悉的那些明星逐

渐复工

《有翡》在开拍时就备

受关注，因为这是赵丽颖

产后复出的第一部作品，

男一号王一博也是当红流

量小生。3月22日，王一博

在《天天向上》中透露，他

正在横店接受自我隔离14

天，并表示“明天隔离就结

束了”。

3 月中旬，有网友爆

料，吴亦凡从加拿大回国，

在出宁波机场防疫检查

后，前往象山县某酒店隔

离。据了解，吴亦凡此次前

往宁波象山是准备《青簪

行》拍摄的复工。《青簪行》

是由吴亦凡、杨紫主演的

古装探案言情剧，根据小

说《簪中录》改编。今年1月

转场到象山影视城没多久

就停拍了。由王凯、杨烁、

董子健主演的电视剧《大

江大河2》也于3月13日复

工。

据悉，为最大限度地

保障安全，拍摄前剧组需

提供疫情防控方案、紧急

预案、防疫物资准备情况

等资料。全员统一隔离 14

天，符合条件后，剧组再递

交复工申请，待宁波影视

文化产业区进行核查。拍

摄时，剧组需分部门、分时

段错峰出工。据宁波影视

文化产业区相关负责人介

绍，该产业区对接的剧组

共有 68 个，已预约复拍的

有13个剧组。

另外，李一桐、金晨主

演的《了不起的女孩》，黄

晓明、谭卓等主演的《危机

先生》等剧组也传出复工

的消息。

影视城如何应对疫情?

据报道，横店影视城

在今年 1 月底因疫情暂停

所有剧组拍摄时，有 30 余

个剧组共6000余名工作人

员处于拍摄期，再加上留

守横店的2000余名群众人

员，和影视基地工作人员，

总留守人数达万人，每停

工一天损失巨大，这还不

算横店影视城景区暂停开

放造成的巨额旅游收入损

失。

2 月 13 日，横店实行

逐步复工的第一阶段，很

多网友表示拍摄场所人口

流动大，最不安全容易产

生交叉感染，应该越晚越

好。当时，横店影视城也回

应了复工政策：“留在横店

过春节的6000人已过观察

期且无病例，复工也有经

济因素的影响。针对演员

无法戴口罩的情况，也考

虑不多于 20 人同时开拍，

并向剧组征求意见。”另

外，横店目前是可控制安

全范围，相比北京上海厦

门等地剧组，横店有复工

优势。

然而，复工归复工，防

疫是重中之重。据《解放日

报》报道，横店影视城的影

视企业（剧组）申请复工需

经所在镇乡（街道）审批同

意后依据审批原则有序复

工，并报浙江省横店影视

文化产业实验区管委会备

案。并且，横店剧组申请复

工前，必须全员参加东阳

市企业疫情防控知识考

试，所有演职人员需要把

25道题目全部答对才能递

交复工申请。

未来的影视行业会走

向何方？

数据显示，从2月1日

至3月20日，全国共有988

家文娱企业登记注销。影

视行业流动性本来就很

强。行业头部公司可能抗

风险的能力大一些，而对

小公司来说，现金流会撑

不下去，最终会导致项目

流产，资源重组。虽然影视

行业遭受了重大打击，但

业内人士认为，经过 2018

年、2019 年的影视行业去

泡沫，目前能够坚持的影

视公司实力都得到了验

证，具备一定的抗风险能

力。

各家影视城也出台各

项政策惠及剧组，2 月 10

日，象山影视城发布规定，

将各项减免政策延续至

2020年12月31日。

横店影视城也推出了

减免摄影棚租赁费、减免

房费，以市场最低价提供

灯光、器材等租赁供货服

务，降低剧组用房房价等

优惠政策。另外，横店、象

山影视城恢复开园后不约

而同对游客采取了门票打

折、免费导游服务等优惠

措施。

在拍摄内容方面，有

业内人士认为，扶贫攻坚

和抗击疫情题材会是今年

电视剧创作扶持的重点。

为推动电视剧复工复产，

国家也会鼓励防疫抗疫作

品创作生产，进一步加大

重点剧目和人才扶持力

度。 （据《大河报》）

蒋欣：两次出演“小美”
过的都是苦难人生

电视剧《如果岁月可回头》正在北京卫视播出。剧集讲

述三个中年男人白志勇（靳东饰）、蓝天愚（李乃文饰）、黄

九恒（李宗翰饰）因为各自的婚姻危机偶然相识，共同开启

治愈之旅的故事。在旅途中，他们结识了蒋欣扮演的江小

美，缘分让这群人聚在一起，也让他们在之后的生活中互

帮互助。从《欢乐颂》中的“小美”到《如果岁月可回头》的

“小美”，蒋欣接受采访时感叹，“‘小美’这个名字的角色，

以后不能再接了，因为‘小美’永远都很虐。”然而，蒋欣最

初出演《如果岁月可回头》，却是该剧联合出品人之一靳东

的邀请。

在《欢乐颂》里，蒋欣扮演的樊胜美（昵称“小美”）至今

仍让观众念念不忘。每次有关原生家庭故事的讨论，樊胜

美这个角色总是会被大家提起来，比如最近就被拿来与

《安家》里的房似锦做对比。在这部《如果岁月可回头》，蒋

欣扮演的叫江小美，是个餐吧老板、兼职导游，性格坚忍、

亦柔亦刚、爱憎分明，也是个有故事的人：混过江湖，曾因

嫁给家暴男备受伤害。随着剧情展开，江小美的坎坷过去

也逐渐被揭开。谈及角色，蒋欣说，“我真不希望生活中有

江小美，实在太苦，她渴望安全感。”

《如果岁月可回头》是一部以三个男人为主线的剧，蒋

欣也对自己定位是绿叶，“我们女演员更像绿叶，要让三朵

‘男人花’更娇艳。”她曾和靳东合作过《欢乐颂》，又客串了

其主演的《精英律师》。此前曾有一说这次《如果岁月可回

头》，也是担任联合出品人之一的靳东点名她来演女主角，

蒋欣回应道：“很意外。东哥说我们戏中每一个演员都是

（可以）拿出来演主角。接到这个角色的时候，其实觉得是

我从来没有经历过的角色，她身上的复杂点，也是我很想

去塑造的。”由于与三位男演员对戏较多，蒋欣也赞美了哥

哥们，“从我认识靳东，他就是很温暖、很愿意提携晚辈的

哥哥；乃文哥很有喜剧天分，他光靠形体都能把人逗得捧

腹大笑；宗翰哥很爱运动。”

她还表示《如果岁月可回头》里三个中年男人的设置

很有趣，“有长辈跟我说过，男人只会变老，但不可能变成

熟。男人不管在哪个年龄段，都会有大孩子的一面，所以江

小美也是幼儿园老师。” （据《信息时报》）
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